



MONITOREO INFORMATIVO

Hora : 11:36

PAG - 1 -

PRIMERA ENTREGA

Lunes 07 de Abril de 2003

Principales titulares de Periódicos

La Prensa

Cercan Bagdad.

+Tropas de EE.UU. bloquean a todas las vías de acceso a la capital iraquí, para debilitar al régimen de Hussein.

+“Fuego amigo” deja saldo de 18 kurdos muertos y más de 45 heridos.

+Ordenan otra auditoría en ENITEL.

+Denuncian que el ex presidente de Enitel, Jorge Solís, se apropió de casi un millón de dólares.

+Cuestionan a Fiallos por C\$5 millones.

+El nuevo rector de la Universidad Católica del Trópico Seco (Ucatse), Francisco Martínez, reveló que su antecesor Francisco Fiallos Navarro, únicamente dejó en las arcas del citado centro de estudios superiores, la cantidad de un millón 75 mil córdobas, y no seis millones como informó en Managua el actual Procurador General de la República.

El Nuevo Diario

+Sitio y demolición.

+Fuerzas de Saddam Hussein todavía controlan la mayor parte de la ciudad.

+Aviones de EEUU mataron a 18 kurdos “amigos” y también bombardearon comitiva de Embajador ruso.

+Británicos que operan en el Sur aseguran haber tomado la mayor parte de Basora.

+Gran faltante en el INIFOM.

+Auditoría revela pérdida de más de 700 mil córdobas.

+Si estado no reembolsa dinero, Banco Mundial podría suspender apoyo financiero.

+Encuentran gastos sin soporte y “no recomendables” en recursos que debieron ser utilizados para desarrollar municipios.

+Autopréstamos de funcionarios pagos de horas extras “fantasmas” y otros.

+¡Ejército es dueño de Batahola Norte!

+Moradores se creían propietarios y el BAVINIC les aclaró que fuerza castrense fue beneficiada con Ley 85.

+Amenazan con plantones, suspensión de pago de impuestos y con las de moda marchas nudistas.

+Neumonía atípica sería catastrófica.

+Ni siquiera contamos con los medicamentos apropiados.

+Tampoco tenemos suficientes neumólogos y sólo hay en cuatro departamentos.

+Forma más probables de ingreso es a través de viajeros.



MONITOREO INFORMATIVO

Hora : 11:36

PAG - 2 -

Editorial

La Prensa

El problema crónico de la salud

“Uno de los factores que más contribuye al grave problema de insalubridad en países como Nicaragua, es la poca asignación de recursos al sector salud, y, peor aún, que la mayor parte de lo poco que se invierte es consumido por una numerosa y voraz burocracia protegida por camarillas políticas corruptas y mafias sindicalistas, mientras que es ínfima la inversión en la salud propiamente dicha”.

Opinión

La Prensa

Privilegio sin razón. (Nada Personal. Douglas Carcache)

“Digno sería que el Estado acabara con estos gastos extraordinarios con que favorece a funcionarios que, además de haber percibido salarios de 100 mil córdobas o más (6 ó 7 mil dólares), quieren irse de los cargos públicos con subvenciones iguales, a pesar de que ninguna pensión del INSS puede ser mayor a 1,500 dólares por mes”.

La lucha por la Chancillería. (León Núñez)

“¿Quién fue le que consiguió que George W. Bush cambiará su decisión y aceptará, a última hora, recibir a don Enrique? Con respecto a la contestación de esta pregunta circularon en Managua dos hipótesis que según sus defensores provenían de “fuentes generalmente bien informadas, dignas de todo crédito”. No hay duda que perdieron su tiempo los que anduvieron defendiendo las hipótesis mencionadas, pues ninguna de las dos se confirmó, lo que llevo a decir a un analista político de Managua, que no es ulverista ni calderista, que todavía era incierto el final de la lucha-que actualmente se apreciaba un empate-, pero que era importante que don Carlos y don Norman supieran que podrían haber sorpresas porque el Ministerio de Relaciones Exteriores tiene otros enamorados que permanecen calladitos a la espera de poder participar en la lucha fina que se avecina para ocupar la tan apetecida Chancillería de la República”.

El Nuevo Diario

La guerra en Irak no es cuestión de “bollitos”. (Carlos Ampié Loría)

“Señor Bolaños, la guerra en Irak no es cuestión “bollitos”, no negocie con la sangre de miles de inocentes que quedarán aterrados por las bombas imperialistas. No trate de engañar al pueblo ofreciéndole en Irak los empleos que no ha sido incapaz de crear en nuestro país. El pueblo Iraquí no tiene la culpa del fracaso de su gobierno”.

Crisis en el liberalismo. (Dr. Orlando Montenegro F.)

“La crisis institucional del liberalismo (representado principalmente por el PLC y el PLN) es el resultado y



MONITOREO INFORMATIVO

Hora : 11:36

PAG - 3 -

consecuencia incuestionable de la forma antidemocrática y antiliberal de su organización política interna; por la forma, como a través de pactos políticos PLC/PLN y FSLN/PLC, este último posiblemente

inconstitucional, cerraron el espacio participativo en la vida política nacional a otros partidos y organizaciones políticas, y por la conducta delictiva manifestada por ciertos de sus miembros/dirigentes que fueron designados a desempeñar cargos públicos en la administración anterior”.

Principales Titulares de Páginas Interiores

La Prensa

+PLC tras indulto de Alemán. (Pág. 3 A)

+Pedro Joaquín Ríos no descarta a nuevo “trato” con sandinistas para lograr amnistía para exmandatario.

+Ministros ofrecen apoyo al PRN. (Pág. 3 A)

+Arturo Harding, Francisco Fiallos y Roger Lacayo ofrecieron respaldo financiero en nombre de la Curzada Ciudadana por la Democracia.

+ “Hablamos de alianza liberal” dice Alvarado. (Pág. 4 A)

+José Antonio Alvarado dice que en reunión del jueves no se discutió ultimátum a José Rizo y Eduardo Montealegre.

El Nuevo Diario

+Alemán sigue enviando “señas”. (Pág. 3)

+María Fernanda transmitió mensaje a simpatizantes en Ocotol.

+Desde su “cárcel-hacienda” los insta a prepararse para próximas elecciones municipales.

+Solo juez Méndez insiste en creer que el ex mandatario cumple con las restricciones que le impuso.

+Apremian a Contraloría por delitos electorales. (Pág. 3)

+Jueza Méndez urgida por dictar sentencia.

+Diputados alejados de la realidad. (Págs. 8 y 9)

+Ni siquiera han amagado rendir un informe individual de sus actuaciones a sus electores de los departamentos porque no existe un sistema parlamentario democrático.

+Muchos parlamentarios se ha visto asociados a actos de corrupción y utilizan la Ley de Inmunidad como escudo de su impunidad.

+Al ser electos en lista bloqueada y cerrada, con candidatos muchas veces desconocidos, solamente le deben obediencia al partido o al caudillo y no a sus electores.

+No basta una reforma mecánica de la Ley Electoral para lograr niveles aceptables de representatividad, efectividad y legitimidad, sino también elaborar una ley de partidos políticos.



MONITOREO INFORMATIVO

Hora : 11:36

PAG - 4 -

Canal: 2

Programa: Esta Semana

Conduce: Carlos F. Chamorro

Invitados: José Adán Rivera (Presidente UNAP) y Roberto Bendaña (Viceministro de Agricultura) y Ariel Bucardo (Presidente de al Unión Nacional de Ganaderos), Orlando Núñez.

Tema: La Agricultura

Productores consultados expresaron que por falta de financiamiento no se aprovechan las tierras, otro caso es el de propiedades en litigio por lo que acusaron al gobierno de no querer darle sus escrituras. Rivera comentó que el gobierno y los Estado Unidos están iniciando una reforma agraria para concentrar la tierra en manos de transnacionales que son los que tiene la capacidad para comprar. Bendaña dijo que se ha estado trabajando para volver más productivas las áreas de tierras cultivadas, se implementarán cultivos de mayor rendimiento en el mercado, programas de reforestación en Occidente y manejo de bosques. Añadió que hay que trabajar en conjunto con los productores para ser más efectivos. Núñez refirió que un 70% aproximadamente de las tierras confiscadas han sido devueltas a sus antiguos dueños.